

## ABSTRAK

**Milatul Azka, 2030210003, “Relasi Mayoritas Nahdlatul Ulama' (NU) dan Minoritas Syi'ah di Desa Kalicilik Kecamatan Demak Kabupaten Demak”. Skripsi, Kudus : Fakultas Ushuluddin, Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam. IAIN Kudus 2024**

Relasi antara mayoritas dan minoritas antar aliran agama dalam masyarakat plural-multikultural yang harmonis rentan konflik, seperti demikian di Desa Kalicilik Kecamatan Demak Kabupaten Demak yang terkadang masih terjadi ketegangan. Tujuan dari penelitian ini guna mengetahui 1.) hubungan sosial dan keagamaan mayoritas NU dan minoritas Syi'ah, 2.) faktor pendukung hubungan sosial dan keagamaan mayoritas NU dan minoritas Syi'ah, serta 3.) hambatan-hambatan dalam hubungan sosial dan keagamaan mayoritas NU dan minoritas Syi'ah dengan pola hubungan mayoritas dan minoritas, yakni eksklusif, inklusif, dan plural terhadap masyarakat di Desa Kalicilik Kecamatan Demak Kabupaten Demak. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Sumber data penelitian ini adalah masyarakat NU, masyarakat Syi'ah, tokoh NU, tokoh Syi'ah, Sekretaris Desa, serta ketua RT di Desa Kalicilik. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi, dengan dianalisis melalui tahap reduksi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan dan verifikasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1.) hubungan intern antar aliran agama mayoritas NU dan minoritas Syi'ah jika berkaitan dengan hubungan keagamaan atau hal beribadah keduanya cenderung eksklusif, namun jika berkaitan dengan hubungan sosial keduanya cenderung inklusif bahkan ada yang plural. Meskipun NU dan Syi'ah menggunakan ajaran berbeda yang terkadang masih terjadi ketegangan, namun di dalam kehidupan sosial masyarakat mereka masih tetap saling tolong menolong, saling memberi, dan gotong royong satu dengan yang lainnya sehingga dapat tercipta keadaan rukun yang harmonis antara masyarakat NU dan Syi'ah di Desa Kalicilik. Hal tersebut ditunjukkan dengan adanya hubungan timbal balik yang baik diantara keduanya. 2.) dalam menciptakan hubungan sosial dan keagamaan masyarakat plural-multikultural yang harmonis antara mayoritas NU dan minoritas Syi'ah Di Desa Kalicilik dipengaruhi dengan cara adanya ikatan kekeluargaan, sikap saling menghargai dan menghormati antar umat beragama dalam kehidupan di masyarakat, serta adanya perasaan ketertarikan antar sesama yang timbul untuk memahaminya. 3.) membangun hubungan sosial dan keagamaan masyarakat mayoritas NU dan minoritas Syi'ah terdapat beberapa hambatan yang disebabkan karena adanya perbedaan aliran agama, berkurangnya sikap toleransi, kurangnya pemahaman atas ajaran agama yang dianut, terdapat perbedaan ras, sosial, ekonomi, adanya perbedaan keyakinan yang masih dipandang dengan sebelah mata, serta merasa dirinya paling sempurna juga aliran yang dianutnya paling benar. Dalam memelihara pola hubungan sosial dan keagamaan masyarakat NU dan Syi'ah berupaya dengan menciptakan kerukunan dan keharmonisan dalam kehidupan sosial ataupun keagamaan dengan bersikap saling menghargai dan tolong menolong antar umat beragama.

**Kata Kunci : Demak, Eksklusif, Inklusif, NU, Syi'ah**